
06C 2014年8月11日 星期一 编辑／王振华 校对／黄睿典 组版／予文

很多股民每天看到股价涨
涨跌跌，难免会影响投资心态，
容易做出追涨杀跌的错误决
定。齐鲁证券投资顾问陈聪
说，真正的投资高手，首先是一
个心理学家，其次才是金融专
家。除了洞悉市场的情绪，投
资者还应该了解自己的心理状
态，并及时做出调整。

很多股民购买了股票后，
每天都盼着上涨，等着数钱。
陈聪说，其实，投资者不应该
只期待涨，还应对跌重新审
视。对了解不深的公司的股
票，每当下跌投资者都会心
慌，而对研究透彻的公司的股
票，下跌 就 意味着新的机
会。天下没有免费的午餐，投
资者首先要打消不劳而获的
念头，与其左顾右盼，不如专
注于真正了解的公司，把曲线
拉长看一下，或许此时正是一
个赚钱的机会；有些时候必须
勇于投机，但是某些时候绝对
不能投机，如果频繁操作，即使
对市场判断正确，也会一败涂
地；投资者要有耐心，耐心是一
切聪明才智的基础。

美国投资家查理·芒格说
过：“投资股市最大的风险其
实并不是价格的上下起伏，而
是你的投资未来会不会出现
永久性的亏损。单纯的股价
下跌不仅不是风险，简直就是
机会。不然哪来的便宜股
票？”这道理相信大多数投资
者都懂。陈聪说，交易失败不
可怕，在认识市场的过程中，
出现错误的判断是再正常不
过的事情了。善败者不亡，每
个投资者，即使再出色的股市
高手，也尝过失败的滋味。只
有保持乐观的心态，才能做出
更正确的选择。

投资者应合理控制仓位结构，不盲目追涨杀跌，保持乐观心态——

明确策略不放松 任尔东西南北风
□记者 王振华

目 前 ，场 内
投资者的交易热
情大幅回升，场
外投资者的入市
意 愿 也“水涨船
高”。牛市真的要
来了吗？投资者
应该具备什么样
的投资心态？如
何选股、持股？不
管市场如何变化，
想 在 股 市 中 赚
钱，要有明确的
投资策略。

自4月初以来，中国四大银行以及龙
头地产股均进行了估值修复，上涨幅度平
均值超过15%。流动性红利也将为下半
年A股市场整体反弹提供充分支持和空
间，国泰君安研究所重申对全年A股反
弹20%即400点的判断，上证综指目标
位在2400点。

在具体策略上，国泰君安投资顾问
柳刚说，估值修复推动蓝筹股大反弹，良
好的市场环境也将带动成长股同步崛
起，行情高度和可持续性更乐观。他建

议增大蓝筹仓位，重点关注金融股。此
外，未来改革有望提速，油服板块等将受
益，金融创新、品牌消费和医药、电动汽
车、机器人以及智能生活服务等板块可
以重点关注。

柳刚提醒投资者，在操作过程中要有
完善的资金管理计划，合理地控制仓位结
构，不要轻易满仓或空仓；投资品种不能
过于单一；要增强自己的趋势判断能力，
对行情有大致的了解，这样较易克服恐慌
心理。

巴菲特曾经说过：“不要指望投资者
从今天所看到的东西影响其投资策略。”
投资者应当了解两点：第一，即使知道经
济总体的发展趋势，也并不意味着你就知
道股市会如何发展演变；第二，你不可能
在选股上比别人优秀很多，股票只有在持
有相当长时间之后才能称得上好东西。

因此，我们不能根据目前的几次上涨
断定牛市来了，马上改变自己的投资策
略。一般来说，牛市来了的具体表现是主
板、创业板、中小板等板块的股票都在涨，
而且推动其上涨的应该是增量资金，而不
是存量资金。中原证券投资顾问吕鹏瑜

说，从目前的走势来看，主板与创业板之
间的“跷跷板”现象十分明显，可以肯定的
是目前的行情是中期反弹行情，但是不能
说股市转向牛市了。

“从大盘来看，7月底的这波行情突
破了自2009年以来的下降趋势线，而且，
今年上半年是近几年来涨、跌幅最小的半
年。”吕鹏瑜分析大盘后告诉我们，“确认
是不是牛市，还需要后期的观察。”

在具体投资策略上，吕鹏瑜认为小盘
股比大盘股涨得多，投资者应以精选优质
个股为主，千万不能盲目跟风追涨杀跌，
频繁更换股票。

8月1日晚，“福彩刮刮乐100部单
反相机、200部iPad mini大放送”第二
期共抽出了50个特等奖和100个幸运
奖。每个特等奖包含1名彩民和1名销
售员，获得特等奖的彩民将获得佳能
700D单反相机1部，获得特等奖的销售
员将获得参加“走近刮刮乐”活动机会1
次；每个幸运奖包含1名彩民，获得幸运
奖的彩民将获得iPad mini平板电脑1
部。抽奖活动在河南电视台都市频道
《双喜临门》栏目进行，抽奖全程由郑州
市绿城公证处监督，抽奖结果真实有效。

此次洛阳共有5名彩民获得单反

相机，有5名销售员获得参加“走进刮
刮乐”活动的机会，有10名彩民获得
iPad mini平板电脑。

省福彩中心将电话通知首批获奖
者,参加抽奖的彩民或销售员也可登录
福彩官方网站www.henanfucai.com,

输入身份证号码或手机号码查询中奖情
况。福彩刮刮乐100部单反相机和200
部iPad mini平板电脑已全部抽出。获
奖的彩民朋友可携带有效身份证件到当
地福彩发行中心领取奖品。关注福彩，
关注公益事业，更多精彩值得期待。

“福彩刮刮乐100部单反相机、200部iPad mini大放送”
第二期大奖火热出炉

王先生：小陈，你好！上次你
跟我说的国际信用卡，我想再了解
了解。

小陈：好的，王先生。简单地
说，中国银行的国际卡有几大特
点：一是币种全，有美元、欧元、英
镑、澳元和港币卡，涵盖主要留学
地区；二是原币消费，可避免货币
兑换手续费和汇兑损失；三是非常
安全，早在几年前中国银行就推出
国际卡芯片卡了。

王先生：好的。那我过几天就
去办。我还想问问，我女儿在国外
刷卡后，怎么还款呢？

小陈：您办张主卡，给她办张
副卡，这样在国内国外都可以还
款。另外，您还可以通过附属卡的
额度管理功能，合理控制孩子的消
费，既有助于她增强理财意识，还
可以及时给她增加额度，不会耽误
孩子使用。

王先生：那太好了。不过在国
外，只拿信用卡也不行啊，取现不
方便，还得办张借记卡。我女儿目
前的英语口语不太好，到了国外不
知道办卡方不方便？

小陈：这个好办。我正准备
给您说呢。中国银行的出国留学
金融服务是全方位的，在孩子出
国 前 就 可 以 代 开 海 外 账 户 。
它最大的好处就是可减免中转
费。通常，咱们往国外汇款，大
都需要国外银行中转，每中转
一次都会收取一次中转费，这
个费用要从收款人收到的资
金里扣除。而如果您往预先
开立的海外账户汇款的话，则
可以免除中转费或者只收取少量
的费用。

王先生：哦，这我就放心了。
看来，以后能省不少钱呢。

小陈：是啊。孩子留学要好几
年时间呢，您以后要经常汇款，这
样确实能省不少费用呢。不过信
用卡和借记卡都需要孩子本人到
中国银行办理。

王先生：这没问题。就这两
天，我带她过去办。

小陈：好的。您来之前可以
给我打电话。我也可以给您联系
一个近一点儿的网点，或者我陪
您去办。

王先生：好。那太谢谢你了。
再见。

垂询电话：69932063
13603886503

出国留学全攻略
——信用卡+借记卡组合，
消费取现两不误

不能轻易断定“牛来了”

合理控制仓位结构

投资高手
首先是一个心理学家

（之三）

（资料图片）
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